
水戸市中心市街地活性化協議会『定時総会』 報告書 

【日 時】 令和４年６月２４日（金） 午後１時３０分～午後２時４０分 【定時総会】 

【場 所】 水戸商工会議所 第１会議室 

【出 席 者】 会員９人、委任状１人、オブザーバー２人、専門部会１人、傍聴者４人 

【議 長】 大久保 博之 会長 

【報告事項】 （１）新たな水戸市中心市街地活性化基本計画に提案する事業について 

（２）「令和３年度 認定中心市街地活性化基本計画のフォローアップに関する報告」

における令和３年度の取組等に対する意見について 

（３）水戸のまちなか大通り等魅力向上検討協議会について 

（４）その他 

【審議事項】 ・議案第１号 令和３年度事業報告承認の件  

・議案第２号 令和３年度収支決算承認の件 

・議案第３号 令和４年度事業計画決定の件 

・議案第４号 令和４年度収支予算決定の件 

【報 告 者】 水戸市中心市街地活性化協議会 事務局（水戸商工会議所 産業振興課内） 

 

令和４年度水戸市中心市街地活性化協議会『定時総会』を開催した。 

１．あいさつ  大久保 博之 会長 

規約により大久保会長を議長に協議に入った。 

 

２．報 告 事 項 

（１）新たな水戸市中心市街地活性化基本計画に提案する事業について 

〇水戸市の小石川主幹から、新たな（第２期）認定水戸市中心市街地活性化基本計画のスケジュール

について説明があった。 

主な変更点 

（１）計画期間 

（変更前）平成 28 年７月～令和４年３月（５年９か月） 

（変更後）平成 28 年７月～令和５年３月（６年９か月） 

（２）各目標指標の目標年度 

（変更前） 目標年度（令和３年度） 

（変更後） 目標年度（令和４年度） 

※ 各目標指標の目標値については，変更しない。 

（３）新規で追加する事業 

① プロスポーツチームを通した地域の活性化 

② 弘道館・水戸城跡周辺の魅力づくり 

③ サテライトオフィス等開設促進補助金 

・計画期間を１年延長することにより，「新市民会館整備事業」が計画期間内に完了するとともに，

プロスポーツチームを通した地域の活性化，弘道館・水戸城跡周辺の魅力づくりを実施することで，

まちなかへの誘客促進に取り組む。また、首都圏等の事業所に対するサテライトオフィス等の開設

促進を行うことにより，歩行者通行量の増加を図って目標達成を目指すことから，計画期間を延長

する変更を行う。 



・各専門部会から資料をもとに水戸市へ提出する新たな提案事業について説明があった。 

 なお、プロモーション部会については、部会長、副部会長ともに欠席のため、事務局から報告した。 

・プロモーション部会；第１期からの継続事業…５件、新規提案事業…１６件 

・デザイン部会；第１期からの継続事業…５件、新規提案事業…６件、長期的に検討する事業…３件 

・産業創生部会；第１期からの継続事業…１件、新規提案事業…１件 

大久保会長；都市型ロープウェイについての提案は興味深いので、引き続き調査を進めてほしい。 

高野部会長；自走式ロープウェイ「Zippar」を開発している企業を招いた講演会を開催し、研鑽し

ながら機運を高めていきたい。水戸駅からまちなかを通し、千波湖方面や茨城大学、

常磐大学のほうへつなぐと非常に便利だと思う。 

                                        

（３）「令和３年度 認定中心市街地活性化基本計画のフォローアップに関する報告」における令和３

年度の取組等に対する意見について 

・資料に基づき、事務局が説明。 

事前に協議会会員、運営委員、専門部会員に意見書（案）を送付。提出があった意見書（案）に対

する意見について、５月１２日の組織運営部会で協議。その後、大久保会長の了承をとり、５月１

７日に水戸市に提出した。 

 

  （４）水戸のまちなか大通り等魅力向上検討協議会について 

同協議会の事務局長を務める三上副部会長から令和３年度の活動報告と令和４年度の計画について報告

された。 

・令和３年度は 10 月 9 日（土）～31 日（日）にかけて、試行・実証実験「水戸まちなかリビング作戦」を実施し

た。主に「ストリートサインの設置」、「居心地の良い場づくり」、「空間の利活用」を行った。 

    ・令和４年度は、昨年度同様に社会実験、データ検証をデザイン会議での議論をベースに企画していく。ま

た、地元向けの勉強会や制度説明会、ワークショップ、市民向けのシティプロモーションなどによる「共感者

づくり」にも力を入れていく。 

 

３．審議事項【議案第１号】令和３年度事業報告承認の件 

【議案第２号】令和３年度収支決算承認の件 

【議案第３号】令和４年度事業計画決定の件 

【議案第４号】令和４年度収支予算決定の件 

      

○【議案第１号】と【議案第２号】は関連であることから、議長は一括しての審議を提案。 

事務局が事業報告書、収支決算書について資料をもとに説明。 

小田部監事が令和３年度収支決算について、証憑書類と照合した結果、適正であったことを報告。 

その後、質疑応答としたが、質疑・意見等はなく、事業報告および収支決算は承認された。 

                                          

○【議案第３号】と【議案第４号】は関連であることから、議長は一括しての審議を提案。 

事務局が事業計画および収支予算について資料をもとに説明。 

その後、質疑応答としたが、質疑・意見等はなく、事業計画および収支予算は承認された。 

以上で、予定した議案は終了。 

 

 



４．その他 

最後に、出席したオブザーバーの方々から意見をいただいた。 

〇茨城県産業戦略部中小企業課 経営支援室室長 高野氏 

・都市型ロープウェイの提案はとても興味深い。 

・経営革新計画やインボイス制度の周知など、引き続き中小企業の支援に力を入れていく。 

 

〇水戸警察署地域課 柳林氏 

・東照宮 400年大祭に関係するイベントが少ないので残念に思う。 

・観梅客向けに、偕楽園までのバスでの移動方法について分かりやすいパンフレットなどがあると助

かる。 

・先日、歴史館まつりにおいて、パトカーの展示を行ったところ人気を博した。イベントでのパトカ

ー展示について、もし要望があれば連絡してほしい。 

・他県から来水された方を大手門、三の丸白壁を案内したところ大変好評だった。侍などに扮した方

がいれば、さらに良いという感想もあった。 

 

   ○（一社）茨城県バス協会・任田会長からバス運行について下記のとおり報告があった。 

・観梅時期の偕楽園までのバス移動方法について、警備や警察の方が案内しやすいパンフレットを検

討したいと思う。   

  ・茨城交通では関東鉄道とも連携し、水戸漫遊 1日フリーきっぷ（４００円周遊バス）を電子化し販 

売している。観光施設の割引クーポン付でお得になっており好評だが、まだ認知度が低いので、周

知に力を入れていきたい。 

  ・弘道館から偕楽園までの新たなバスルートを設定した。 

 

 以  上 


